

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local) UNA peseta. | TRIMESTRE (local) 3'50 | Con el suplemento científico-  
EN MURCIA (idem grande) 1'50 | FUERA (grande) 5 | literario LA ENCICLOPEDIA,  
50 céntimos. más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS  
DE DÍA: SAN CRISTÓBAL, 7  
DE NOCHE: MONTIJO 13

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto  
del día 5 ó 10 céntimos; atrasado 30 sin distinción: del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las sus-  
cripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIII

CORRESPONSALES  
EN  
PARIS.

A. Lorelle, rue Caumartin, 61.—Saes-  
dra, frères, 55, rue Talbott.—John F.  
Jones y C., 31 bis, Faubourg Mont  
martre.

VIERNES 22 DE AGOSTO  
DE 1890

CORRESPONSALES  
EN  
ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Alcalá  
6 8, Madrid.—Roldos y C., Recudillers,  
30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez  
de Cádiz, Hortalaza, 76, Madrid.

NÚM. 11-109

## La NOTARIA

DR

D. RAMIRO CONDE

se ha trasladado

A LA CALLE DE ALFARO, NUM. 16.

20-8

El gran balneario de Nancles de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y genito-uritarias. Ved el anuncio.

**NODRIZA** María del Carmen Molina, de 23 años, casada, leche de 4 meses, desea criar dentro de su casa.—Vive calle del Jardín, número 3, en Guadalupe. P.—14-3

## Ultima novedad NAIPES INSTRUCTIVOS

D. JAIMÉ MARGARIT Y VICENS,  
Bachiller en Artes y Maestro superior.

Receto infantil, por medio del cual los niños jugando con los naipes pueden aprender a leer, adquiriendo además conocimientos de geografía, geometría, historia natural, aparatos de física y objetos y cosas. Estos naipes están formados de 48 elegantes cromos en litografía de diversos colores, constituyendo un método completo de lectura, pudiendo servir además de premios para los exámenes de escuela.  
Murcia, calle de S. Cristóbal, 7.

## ESPECIALIDAD Y BUEN GUSTO

en toda clase de **ropa blanca**, camisas de niños, atos de cristiano, ajuares de señoras, camisas de caballero (desde diez reales en adelante) y calcancillos, todo a precios muy económicos. Se garantiza el corte.  
Orcasitas, 8. 2

## Agenda de Bufete

para 1891.  
En vista del éxito extraordinario que siempre han tenido las Agendas de Bufete que publica la casa editorial de Bailly-Buillière, plaza de Santa Ana, número 10, Madrid; y para favorecer al público en general, y sobre todo a sus clientes, esta empresa ha abierto una suscripción a dichas Agendas de Bufete para el año 1891.

A todo suscriptor a un ejemplar se le obsequiará con un anuncio gratis, del tamaño de 0,033 por 0,035, en papel de color, en la sección de Casas recomendadas inserto antes de la portada de dicha publicación.  
Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

## LA PAZ DE MURCIA

El día de ayer.

No para todos fué caloroso y pegajoso: hubo seres privilegiados que mientras la generalidad buscábamos un alivio en el abanico, en los cuartos bajos, en las ropas ligeras y en otros medios adoptados para combatir el calor, ellos venían todavía de entreciempo y sus estómagos no les pedían ni los refrescos y helados con que mitigamos, aunque sea momentáneamente, el calor que nos sofoca.

¿Quiénes serán esos dichosos seres, dirán nuestros lectores? Les pondremos en autos, si bien advirtiéndoles, que la dicha que disfrutan tiene muchas, muchísimas espinas.

En los mortales, a los que algunos, antes de entrar en detalles envidiarán, son los empleados de la Carcel Correccional, los que cobran de la Diputación, que no han firmado otra nómina y para ellos no ha avanzado el almanaque.

Pero como todas las cosas raras son raras, la riza de que no abanza el tiempo para ellos, de que disfrutan de la frescura de aquellos días, les cuesta muchos sinsabores; pues unida a esa riza no han logrado la de mantenerse del aire, y para hacerlo y no morir de hambre, háganse cargo nuestros lectores los aparos que tendrán que usar. Entre ellos, y sirva de ejemplo, un vigilante, de cortísimo sueldo, que tomó posesión por aquella época, que al venir a servir un destino no le tendrá bienes de fortuna; pues como empleado que lleva ya cinco meses de servicios, no conoce a nuestro rey por la moneda de la Diputación; tal como que para él no se ha ido, no le dá para preparar angustiosos sudores, mayores que los que la elevada temperatura que sentimos nos hace sufrir a nosotros!

Dícese que el Sr. Cassá no tiene propósito político en las comisiones enviadas a algunos pueblos; que la circular que publicó en el «Boletín», las cartas que ha escrito ó hecho dirigir a algunos Alcaldes, y los comisionados que después ha enviado, solo tienen por motivo el propósito sincero de atender las reclamaciones de la Comisión provincial, a la que los Ayuntamientos no pagan el contingente y la hacen ser tramposa. Pues si ese es únicamente el propósito, a ver si tocamos los efectos, si vienen fondos a la Caja provincial, sin quitar ni poner Ayuntamientos, sino manteniendo las comisiones interin no se ingresa y no levantándolas porque se ofrezca ó se haga una renuncia.

Hágase formalmente por que se en víen fondos y la Diputación atienda a los empleados de la Carcel Correccional, que de un salto los trágala a la estación en que todos estamos para que puedan cumplir decorosamente los muchos compromisos que, para no morir de hambre con un ayuno tan largo, han tenido que adquirir.

### Cánovas y Romero.

Telegrafían a «El Liberal» y le dicen: «San Sebastián 19 (11 30 n.).

Dícese que adelanta la inteligencia entre Cánovas y Romero. En apoyo de esta opinión, cítese el hecho de que el periódico romerista «El Guipuzcoano» ejerce de ministerial, hasta el punto de publicar esta mañana un artículo inspirado por Cánovas, tratando las cuestiones relacionadas con su actitud al abolir los fueros, pretendiendo probar que aquella ley fué todo lo favorable al país vasco, que permitían las circunstancias.

Se cree que lograrán salvarse las dificultades que ofrece Silvea, convenciéndole de que el partido conservador necesita el regreso de Romero, pedido nuevamente por la reina.—Peña.»

Si «El Noticiero» no tratara de ridiculizar al jefe del partido liberal, no nos obligaría a recordarle que el jefe del partido conservador, estando en la oposición, también hizo viaje de propaganda y visitó Barcelona, Zaragoza, Sevilla y otros puntos, si bien no tuvo el lisonjero éxito que el Sr. Sagasta, obligándonos a protestar de las demostraciones de que fué objeto, y que solo tuvieron por origen el ser la mayoría del país refractaria a las ideas que se acercaron a todo lo que pueda ser retroceso.

Machacar en hierro frío, titula «La Enseñanza» a la réplica que nos dirige. Como esta discusión se hace interminable, por mas que la sigamos con gusto por las buenas formas que hasta ahora han presidido y que no creemos varíen, lo que no siempre ha sucedido en las discusiones periodísticas, procuraremos abreviar.

«La Enseñanza» no admite nuestra observación, dirigida a que las individualidades no creemos se confundan tan en absoluto con las colectividades, que es lo que pretendemos y nos interesa aclarar, pues de todas las conciencias, la que nos interesa mas es la nuestra; y nos arguye con que el Papa, que es impecable en lo que es infalible, no ha hecho distinción: ¡y sabe, si se le consultara si los negaría? El Papa ha hablado en términos generales, sin descender a los casos particulares; además se nos ocurre una observación; el apos tolo lo componían doce hombres y hubo un Judas, y sin embargo los once restantes figuran entre los santos a quienes veneramos: los partidos son mas numerosos que el Apostolado, no debe extrañarse tengan muchos Judas ¡no podrá salvarse la mayoría, si esta no se contamina en lo que aquellos pecan; si esta no apoya, ni aplaude, ni hace acto alguno en pro de lo malo que los otros hagan, y si se presenta la ocasión protesta para que su silencio no se confunda con el dicho popular de que el que calla otorga?

Nosotros creemos accidental todo aquello que ni en mucho ni en poco se roza con la religión y la moral cristianas; pero esto no es que admitamos la separación de la Iglesia del Estado, pues éste creemos debe estar subordinado a aquella, y mas en una nación como la nuestra que tiene por única religión reconocida la católica, apostólica, romana, y todo lo que legisle éste debe ser bajo la base de las enseñanzas de la religión en lo que con esta y con la moral se roce.

Los hechos que nos cita «La Enseñanza» los hemos lamentado, los hemos censurado, y no hace poco, nos extrañamos de la libertad que tenía algún periódico en esta misma provincia para escribir contra nuestra religión; pero no creemos que debamos estereotipar esas protestas y reproducirlas en todos los números para que se sepa que no aplaudimos lo que no debemos aplaudir, creemos que bataba con que se nos conociera para no confundirnos con les que piensan, en esa materia y solo en ella, de otro modo no admisible.

«La Enseñanza» pretende probar que todos los gobiernos mas ó menos liberales han visto con indiferencia lo que en contra de la iglesia y de sus Prelados se ha escrito, y sin que defendamos esa pasiva conducta un asunto que no debe tomarse con frialdad ni tibieza, le recordaremos que S. S. dice que hay monarquías mas ó menos absolutas que se rigen por los principios y leyes del liberalismo contemporáneo.

Por tanto, si en el sentido religioso todos los Gobiernos son malos, no debe extrañarse ni considerarse censurable que en el político, en el meramente político, apoyemos al que nos parece mas conveniente para el Estado, que es lo que pretendemos probar.

Hoy funcionará la Junta municipal del censo, la cual se constituirá en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

El presidente pondrá sobre la mesa las listas electorales, con las otras tres que dispone el art. 12, y la junta oírá cuantas reclamaciones se hagan sobre exclusiones, inclusiones ó rectificaciones por sus individuos ó por cualquier otro vecino, no admitiendo mas prueba que la documental.

Terminada que sea la sesión pública, la Junta procederá a la formación de otras ocho listas: 1.ª de los electores que hubiesen fallecido después de la última rectificación; 2.ª de los incapacitados ó indebidamente inscritos; 3.ª de los que no constan en las listas del año anterior; esta debería suprimirse ahora, pues nos parece que siendo nuevas este año las listas, no hay que hacer constar que no estaban inscritos los electores, nuevos en su mayoría, en la del anterior; 4.ª de los que han perdido la vecindad; 5.ª de los suspenso en su derecho electoral; 6.ª de aquellos cuya suspensión hubiese terminado; 7.ª de las reclamaciones de inclusión; 8.ª de la de exclusión.

«El Diario» decía ayer que no hubo fiesta preparada en la Torre Guil; nosotros, de tan buen origen como pueda tener sus noticias las tenemos contrarias y sabemos hasta quienes eran los invitados, así como que si no en obsequio del Sr. Gobernador, si en obsequio del Sr. Hernández del Aguila, del señor Calvo y de otros correligionarios, se ha celebrado. No teniendo el asunto nada de extraño, nos extraña el que se quiera negar lo que no era un secreto.

Telegrafían ayer de San Sebastián diciendo, que anteanoche obsequió el Sr. Cánovas al Sr. Romero Robledo con un banquete al que asistieron el Ministro de Fomento, el Gobernador civil y otros personajes.

Hoy hemos tenido el gusto de ver nuevamente a nuestro colega «El Diario de Torreveja», y cónstele que desde que dimos la queja, ni ha llegado a nuestras oficinas ni a la Administración de Correos, así que el extravío ha sido antes de llegar a Murcia.

### Cartagena 20.

Esta mañana ha producido cierta alarma la noticia de haber ingresado en la dotación de la fragata «Lealtad» varios marineros procedentes de pueblos infestados, sin haber sido sometidos a precaución alguna.

Creemos incierta la noticia, pues lo contrario revelaría que nuestras autoridades de marina se descuidan en lo que atañe a la salud pública y nos consta lo contrario.

La Junta municipal del censo electoral, convocada para esta mañana a las ocho, no ha podido celebrar sesión por no haber asistido para ello el número de vocales que señala la ley.

Este acto tendrá lugar pasado mañana a la misma hora, con el número de vocales que asistan.

El viernes a las diez y media de su mañana tendrá lugar un consejo de guerra en la sala destinada al efecto en el Arsenal para juzgar al marinero José

Casado Urtas por varias faltas cometidas durante su permanencia en el servicio.

### Lorca 21.

Ayer mañana no pudo verificarse la anunciada reunión de la Junta municipal del censo, por no haber asistido suficiente número para ello, habiéndose aplazado para mañana con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se habla con cierta reserva de la suspensión de pagos hecha por una importante empresa muy conocida en esta localidad.

La gravedad de la noticia nos hace suspender todo juicio en este asunto.

### Torreveja 21.

Anteanoche se improvisó una velada musical en casa de nuestro particular amigo D. Manuel Ballester, que resultó brillantísima y en la que tomaron parte la Srta. D.ª Pepita Galiana, la señora D.ª Dolores Manresa, un joven residente en Orihuela, y el notable tenor cómico murciano D. Carlos Barreras.

Los dueños de la casa hicieron los honores con la delicadesa y el buen gusto que les distingue y los concurrentes salieron tan complacidos que con gusto desearían se repitiera esta agradable reunión.

Hemos sabido, aunque rodeado de ciertos misterios y secretos que no nos podemos explicar, que se trata de dar un concierto en el Teatro, en el que tomará parte D. Francisco de Lucas y su apreciable familia, que ya tienen en estudio algunos de los números que han de formar parte en el programa.

Muchísimo nos alegramos de que se realice esto que bien puede calificarse de acontecimiento al que prometemos no faltar.

### Bilbao 19.

El banquete político que se dará en honor del Sr. Sagasta, una vez pasadas las fiestas, se celebrará probablemente en los Campos Elíseos, y a juzgar por lo que se dice, la lista de suscritores promete ser muy numerosa.

Nuestro querido amigo D. Ricardo Fernández Blanco, Gobernador que ha sido de esta provincia, ha salido de Extremadura en donde se encontraba y llegará mañana a Bilbao en el express, con objeto de saludar a su jefe el Sr. Sagasta.

Gran número de amigos del Sr. Fernández Blanco, se proponen acudir mañana a la estación, para saludar al que durante su mando en Vizcaya tanto y tan eficazmente contribuyó a la difusión de las ideas liberales en este país, que puede asegurarse que una buena parte de las ovaciones hechas al Sr. Sagasta, responden a aquellos trabajos que pusieron de manifiesto las relevantes cualidades del ilustre jefe del partido liberal y los grandes servicios que prestó a la patria y a la libertad desde el poder.

El Sr. Fernández Blanco, que como se recordará fué despedido con un tan vistoso banquete, encontrará de seguro al regresar ahora a nuestra villa, la mas cariñosa acogida por parte de sus muchos amigos.

Se encuentran en esta villa, nuestros queridos compañeros D. Adolfo González, redactor de «El Resumen», y D. Antonio Ibáñez, que lo es de «El Torero Sevilleno».

### Telegrams

Madrid 22, 9 y 45 m.

Se anuncia que ocurrirá una disidencia entre Alonso Martínez y Sagasta si se realiza la coalición electoral.

Se habla de nuevas dificultades que entorpecen la entrada de Romero Robledo en el partido conservador.

### Notas.

Los banquetes de etiqueta en el campo —Dos modelos de trajes para estos banquetes.

La moda de los banquetes se propaga. Todas las señoras que están en sus villas ó castillos celebran a menudo festines para obsequiar a sus vecinos, a sus amigos, y en algunas de las antiguas residencias señoriales se suceden de semana en semana huéspedes que acuden desde París ó desde las playas mas concurridas aceptando afectuosas invitaciones. Las comidas constituyen uno de los principales números del programa de esas diversiones, mitad rurales y mitad urbanas. Los trajes para asis-

ir a estos banquetes son objeto de particular interés. Describiré dos de los mas elegantes.

El primero es de crepón de la China rosa pálido, terciopelo violeta y tul punto de espíritu blanco. Falda recta de crepón de la China. La parte baja se guarnece con un ancho bias de terciopelo violeta. Cuerpo corto de terciopelo violeta muy escotado sobre una camiseta fichú de tul punto de espíritu. Mangas ajustadas de terciopelo con hombreras y puños bullonados de crepón de la China y tul. Doble cinturón de terciopelo violeta, corrido delante por una inmensa hebilla de plata vieja y amatistas.

El segundo de los dos modelos cuya descripción he ofrecido, es de seda brochada de tonos pajizo y coral y seda lisa de un tono coral muy pálido. Cuerpo corto de seda coral escotado en forma de corazón y muy drapado en la parte alta del pecho. Corsete de pasamanería perlada de tonos pajizos. Mangas semilargas de seda brochada con altas hombreras de pasamanería y vae lillos de encaje. Falda de seda brochada plegada en la parte de detrás y formada de media cola. Delantero de seda coral, guarnecido con dos anchos galones de pasamanería de tonos pajizos, separados por un escarolado de encaje. Cinturón de seda coral.

Con estos trajes se llevan joyas mas de gusto que de valor, como, por ejemplo, perlas pequeñas, amatistas y esmaltes de todas clases.

ERNESTINA.

Paris 15 de Agosto de 1890.

## NOTICIAS

El día 13 del actual se llevó a cabo el robo de un reloj, una sortija y cinco duros en oro, en la casa del Alcalde pedáneo de Las Lomas del Albuñón don José Pedroffo. Avisada la guardia civil de Fuente-álamo ha conseguido el día 18 capturar al autor del robo, ocupándole el reloj y la sortija.

La subasta de minas caducadas celebrada ayer mañana, resultó desierta por falta de postores.

Seguimos sin recibir «El Diario de Torreveja», que con tanta predilección leíamos por las fraternales relaciones que existen entre aquel puerto y esta capital.

La «Gaceta» publica un Real decreto jubilando a D. Bernardo Molera y Murillo, dignidad de Chantre que ha sido de la Sta. Iglesia Catedral de Puerto-Rico, y actualmente canónigo de Cartagena.

Se dice en Paris que D. Carlos acaba de nombrar una comisión comprendiendo a los Sres. García Gutierrez, Ceballos y Herrera, encargada de recaudar los fondos suscritos por españoles, al efecto de obsequiar con una obra de arte al Marqués de Cerralbo.

Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de S. Pedro del Pinatar, don Francisco Morales, auxiliar de Vistas de la de Alicante.

Tres días que no hemos recibido «El Porvenir Vascongado» de Bilbao.

También hemos dejado de recibir «La Lesltad» de Valladolid.

Ignoramos la causa de esta falta que confiamos serán corregidas por nuestros colegas.

A juzgar por las noticias que tenemos, grandes y suntuosas prometen ser este año las fiestas que las Religiosas de Santa Isabel de esta ciudad preparan para honrar a su Seráfico Padre San Francisco de Asis.

A su tiempo anunciaremos a nuestros apreciados lectores el orden de las fiestas; hoy solo diremos que el inmediato domingo dará principio el solemne Quinario continuando en cinco domingos consecutivos, en los cuales todos los fieles de ambos sexos confesados y cumulgados podrán ganar una indulgencia plenaria, concedida por Ntro. Stmo. Padre el Papa Leon XIII.

La «Gaceta» publica un anuncio de la secretaria del Ayuntamiento de Madrid, sacando a concurso 220 urnas de cristal transparente, con tapas y cerraduras, que han de servir para depositar en ellas las papeletas electorales, con arreglo a lo que dispone la ley de su fragio universal.

Dícese que no tardará en ser conocido el dictamen de la comisión técnica que ha estudiado el proyecto del submarino Peral.

El dictamen no satisfará a los entusiastas y optimistas, pero hará justicia a los méritos del ilustre inventor.

Véase la última página.

CENTROS OFICIALES

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia promovida entre el gobernador de la provincia de Alabaete y el juez de primera instancia de Yeste.

Marina.—Real orden reformando el artículo 8.º del reglamento del material de salvamento de buques mercantes.

Hacienda.—Real orden disponiendo la forma en que se ha de elaborar el papel de multas por infracción de la ley electoral.

Gracia y Justicia.—Reales decretos admitiendo la dimisión que del cargo de jefe de la sección administrativa de la Dirección general de Establecimientos penales ha presentado don Nicanor Fernández y Gallardo, y nombrando para dicho cargo á don Bartolomé Romero Leal.

NOTICIAS GENERALES.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se verificará el día 30 del corriente y constará de dos series de 26.000 billetes, al precio de 30 pesetas, divididos en décimos á 3 pesetas, distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.265 premios para cada serie, de la siguiente manera: 1 de 80.000, 1 de 40.000, 1 de 20.000, 2 de 5.000, 16 de 2.500, 943 de 300, 99 aproximaciones de 300 cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas; 99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 40.000 id.; 99 id. de 300 idem para los 99 números restantes de la centena del premio con 20.000 idem; 2 idem de 2.000 id. cada una, para los números anterior y posterior al primer premio; 2 id. de 1.700 id. al segundo.

LA SALUD PUBLICA.

En Madrid.

En la casa núm. 3 de la calle de Jovellanos enfermó ayer un joven de quince años, hijo de una oriada que sirve á una familia que no se halla en Madrid.

El médico que reconoció al enfermo manifestó á la madre que el caso era sospechoso, y aquella metió á su hijo en un coche de plaza y le llevó á su casa, núm. 21, piso cuarto de la izquierda, de la calle de la Torre de la Leal.

El joven falleció en las primeras horas de la noche y los médicos y el delegado de Sanidad declararon que murió del cólera.

Otro caso, seguido de muerte, ocurrió en los Cuatro Minos.

Los casos de viruela ayer registrados son menos que el día precedente.

En la calle del Prado, núm. 4 hubo una invasión; en la plaza de las Cortes, 4, otra; en la calle de Tragineros, 32, otra; en la de Sevilla, 12; una defunción de una mujer; en la calle de Don Martín, núm. 16, piso cuarto, una invasión; en la de Quintana, 24, piso tercero interior, otra; en la de San Vicente, 64, piso cuarto, otra, y en la Travesía del Conde Duque, núm. 19, piso segundo, núm. 2, otra.

Además ocurrieron seis invasiones más en los distritos de la Universidad, Buenavista y Hospital.

En la calle de la Ilustración, núm. 5 antiguo, hay un invadido de sarampión, y en la Costanilla de los Desamparados, número 17, otro de difteria.

El gobernador civil preguntó por telegrama al de Valencia y al alcalde de Alcalá, si en aquellos penales se han registrado casos sospechosos, con objeto de que las conducciones á Madrid de presidiarios no importen la epidemia. La contestación ha sido satisfactoria.

Lo de Cemicerios.

Asegurábase anoche en el Gobierno civil, contra lo que afirmó un periódico, que la visita girada á dicho pueblo por el señor Lacasa fué tan minuciosa como lo exigían las noticias que se habían hecho circular.

Más se decía, y es que el citado pueblo reúne condiciones higiénicas inmejorables y se halla atendido debidamente por su alcalde en lo que á la parte sanitaria se refiere.

En Tarragona.

En Tortosa se han registrado ayer dos invasiones y una defunción.

En un pueblo inmediato á dicha ciudad se ha presentado un caso sospechoso.

En Toledo.

En Argés y pueblos inmediatos se registraron ayer cuatro invasiones y dos defunciones.

En Toledo (capital) dos invasiones y una defunción en una hermana de la Caridad.

En Badajoz

En Llerena no hay nuevas invasiones. Ha ocurrido ayer el fallecimiento de un enfermo atacado en días anteriores.

Un individuo que cayó enfermo ayer, ha entrado en reacción.

El gobernador de la provincia se encuentra en Llerena, habiendo tomado energías disposiciones sanitarias, entre ellas la limpieza general del pueblo.

En Alicante.

Ayer ocurrieron en Villajoyosa, tres invasiones y tres defunciones.

En Muro, dos y una respectivamente.

En Ondara, una invasión y una defunción.

En la capital y en los demás pueblos de la provincia, Denia inclusive, no ocurre novedad.

En Valencia.

Casos ocurridos: en Antella, una invasión; en Algemesí, tres invasiones y dos defunciones; en Ador, una defunción; en Albalat de la Ribera, una invasión y una defunción; en Alfarrasí, cuatro y una; en Albuñol, dos invasiones; en Alcudia Carlet, una; en Bolbaito, 2; en Carcagente, dos; en Guadalupe, dos invasiones y una defunción; en Onteniente, diez y tres; en Paiporta, una invasión; en Palma una invasión y una defunción; en Utiel, cinco y cuatro; en Villar del Arzobispo, tres y dos; en Caudete, dos invasiones, en Valencia, siete invasiones y tres defunciones.—Total, 47 y 19.

Parte oficial de los casos de cólera ocurridos ayer.

Alicante.—Muros, 2 invasiones y 1 defunción; Ondara, 1 y 2; Villajoyosa, 4 y 3.

Badajoz.—Llerena, 1 invasión y 2 defunciones.

Toledo.—Capital, 2 invasiones; Argés, 2 invasiones.

Faltan datos de los demás pueblos.

Valencia.—Alfarrasí, 4 invasiones y 1 defunción; Alberique, 2 invasiones; Antella, 1 invasión; Algemesí, 3 invasiones y 2 defunciones; Carcagente, 2 invasiones, Guadalupe, 2 invasiones y 1 defunción; Alcudia de Carlet, 1 invasión; Bolbaito, dos invasiones; Ador, 1 defunción; Palma de Gandía, 1 invasión y 1 defunción; Onteniente, 10 y 3; Utiel, 5 y 4; Albalat de la Ribera 1 y 1; Villar del Arzobispo, 3 y 2.

En una contienda ocurrida en el Astillero entre varios mozos de dicho pueblo y los de Santander intervino la Guardia civil para apaciguarlos, no conduciéndose, según La Voz Montañesa de aquella capital, con la debida prudencia, que tal vez hubiese evitado el que haya que lamentar que resultasen no pocos heridos.

El cabo de la Guardia civil del puesto de Tuixent, Lérida, recibió el día 12 del corriente una carta de un rico propietario de Fornols pidiéndole auxilio con gran urgencia, pues no podía salir de casa por hallarse amenazado por unos ladrones, que le habían exigido una fuerte cantidad, bajo pena de la vida.

El citado cabo, en unión de dos guardias más, se dirigió inmediatamente á dicho pueblo, ocultándose en la casa mencionada.

Al día siguiente penetraron en ella dos individuos, y encarándose con el dueño, le exigieron 1.000 pesetas ó la vida.

La Guardia civil lanzóse sobre los criminales, é intimándoles la rendición les sujetó, ocupándoles los puñales de que iban armados.

En el momento en que la Guardia civil salió á la calle con los labradores, el vecindario la aclamó y vitoreó por verse libre de las amenazas de aquellos foragidos, que le tenían amedrantado.

El propietario quiso remunerar con la cantidad de 250 pesetas á los guardias y éstos se negaron á sus insistentes y reiteradas ofertas.

Anoche salió para Francia el subsecretario de la Presidencia, señor conde de Vallejo Miranda.

La condesa de Guauqui ha regalado un precioso manto de terciopelo blanco bordado en oro y sedas á la Virgen del Pilar.

Ha quedado instalada la comunicación telefónica entre el Real Sitio de San Ildefonso y Madrid.

Por la vía de los Estados Unidos lle-

garon ayer los siguientes despachos de la isla de Cuba.

Habana 5 de Agosto.—El gobierno ha distribuido los fondos que se levantaron para las víctimas de la desastrosa explosión y fuego que ocurrieron el día 17 de Mayo. Los fondos ascendían á 11.000 pesos oro, ó sea 187.000 en papel moneda del Banco de Cuba.

Habana 7 de Agosto.—Un gran número de los cargadores de muelle se ha declarado en huelga.

Un niño de once años ha dado muerte de un tiro á otro de su misma edad, en la Diputación de Béjar, Cartagena.

Dicen de Morella que hace pocos días fué muerto por la Guardia civil en las cercanías de la Montalbana, término de Aros del Maestro, un individuo que tiempo atrás dió muerte á su esposa é hirió á la suegra en el citado pueblo.

Desde que cometió estos crímenes iba errante por las cercanías del teatro de sus hazñas.

Ha fallecido en Valencia el distinguido periodista y notable poeta y literato don Félix Pizoueta.

Dice un periódico de Avilés: «Circulan fundadísimos rumores de una catástrofe ocurrida cerca del cabo de Peñas, á uno de los vapores del comercio de cabotaje, que frecuentan nuestro puerto, y que salió de estos muelles á mediados de la última semana, con destino á Santander.

Razones de prudencia nos prohiben ser más explícitos.

Escriben de Perelló, que á una mujer embarazada la recetaron para gargarismos una solución de sulfato de cobre, la que tenía cerca del fuego para entibiarla, cuando una hija suya cogióla y tragóla creyéndola un líquido inofensivo.

Pocos momentos después moría envenenada la hija, y con el disgusto abortó la madre, que pronto siguió al sepulcro á su hija.

Días pasados fué asaltado por unos malhechores, en un pago del término de Villanueva de Duero, el médico de aquel pueblo, y luego de amenazarle de muerte, le ataron las manos y le robaron el reloj, las sortijas, el dinero y cuanto de algún valor encontraron en un bulto que llevaba.

En el pueblo de Barroso, Ayuntamiento de Abián, Orense, se ha cometido un horroroso crimen, volando con dinamita la casa habitada por don Ventura Laurido.

Cayeron estrepitosamente las paredes de la casa, resultando heridos gravísimos don Ventura y una hija; grave un hijo, y un extraño leve.

La esposa de don Ventura falleció ocho horas después é igualmente la hija; otro hijo fué despedido por la explosión, resultando ileso.

El juez de primera instancia de Rivadavia y el fiscal de la Audiencia de Orense han salido para el lugar del suceso á instruir las oportunas diligencias.

El juez municipal del pueblo no se presentó en el sitio de la ocurrencia hasta catorce horas después.

Una comisión de la junta directiva de la Sociedad cooperativa de oficiales peluqueros-barberos nos ha dicho que nada tiene que ver con la cuestión suscitada anteayer en el café de San Isidro por la Sociedad de socorros mútuos del gremio.

Según telegrama del gobernador de Barcelona, ayer acudieron al trabajo los obreros que aún quedaban parados en Manresa. Todas las máquinas de esta población, añade que están trabajando, siendo este el término definitivo de la extensa huelga de aquella provincia.

Según telegrama de Burgos, el 17 fué hallado en el río Ebro, término de Montejo, el cadáver de José Roldán.

La comisión de diputados y concejales de Cuenca, que marchó á San Sebastián con objeto de hacer el último esfuerzo cerca de S. M. la Reina solicitando el indulto del reo Casamayor, que mató á una monja, no ha podido conseguir su filantrópico objeto.

La Libertad dice que el señor Fabié no piensa presentar su candidatura para la Academia en la vacante que acaba de dejar el señor Rodríguez Rubí.

Ha sido promovido á inspector de segunda clase del cuerpo de ingenieros de Montes don Juan José Herrán.

En propuesta reglamentaria se ha concedido el empleo inmediato en la escala activa del arma de infantería á seis tenientes coroneles, cuatro comandantes, seis capitanes, trece primeros tenientes, y seis segundos.

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Central ha dispuesto prorrogar hasta el día 25 del actual el plazo para la admisión en la secretaría de la misma de las instancias documentadas solicitando examen de estudio libremente hecho.

Incidentes de la corrida de toros verificada últimamente en Ciudad-Real:

«Barberillo le cuelga un par de pendientes; sale disparado el toro, salta la barrera, rompe la puerta que da al corral de caballos y penetra en él.

En vista de que el toro no quería salir á la vida pública, el presidente ordenó salir el sexto toro; el escándalo que con esta medida se armó fué atroz, tirando piedras, botijos, cántaros á los inspectores y agentes de orden público, hirieron á tres espectadores y saliendo la Guardia civil entre barreras á restablecer el orden.

Con motivo del mucho tiempo perdido en la lidia del quinto toro, el sexto sólo fué lidiado en el primer tercio por ceharse la noche encima de forma tal, que sólo se veían en la plaza bultos informes.

Ante la imposibilidad de continuar la lidia, fué encerrado de nuevo en los corrales de la plaza, y allí un guarda de consumos le hizo un disparo de escopeta; penetrándole las dos balas que cargaba en la cara, por encima de la nariz, produciéndole dos terribles heridas, las que ni en poco ni en mucho molestaron á la fiero.

En vista de este resultado, el inspector de policía señor Moreno pidió una carabina, logrando con excelente puntería meter una bala al primer disparo en el oedillo de la res, que cayó muerta en el acto.

Los periódicos de Manila recibidos por el último correo, dan cuenta de que el administrador central de loterías de aquel archipiélago, don Federico Ordax Aveoilla al tercer día de tomar posesión de su cargo, ha descubierto una falsificación de sellos de telégrafos de 5 pesos, de gran importancia, puesto que se hace ascender á 100.000 duros.

NOTICIAS POLITICAS.

En el exprés de las cuatro y cuarenta y cinco salió de Madrid ayer tarde el nuncio de Su Santidad con dirección á San Sebastián.

Hasta principios de Setiembre, según parece, no regresará á Madrid el presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas del Castillo.

Lo que se dijo acerca del criterio que el Sr. Cánovas había manifestado en cuanto á la seguridad con que lo que el señor Ruiz Zorrilla podía haber venido á España, movió la opinión pública, haciéndole creer que el Gobierno se disponía á enterarse con el jefe de los revolucionarios para conceder una amnistía.

Esta especie, que después ya había ido perdiendo mucho de su fundamento, acabó de desautorizarse ayer con el ministro de la Gobernación manifestó á varios periodistas que le interrogaron.

«El Gobierno—dijo el señor Silvela—considera la amnistía como una medida esencialmente política y no tiene respecto de la misma un criterio cerrado, pues entiende que puede haber muchas causas que aconsejen ó no concederla.

Si la paz pública continúa asegurada y el estado del país lo permite allá, cuando las nuevas Cortes se reúnan, el Gobierno estará dispuesto á que se conceda la amnistía en lo que se refiera á reintegrar á los ciudadanos en todos sus derechos políticos.

Hasta tanto, el Gobierno, teniendo en cuenta las concesiones de indulto que se han hecho, está dispuesto á hacer otras para que el señor Ruiz Zorrilla y otros expatriados, del mismo modo que lo hizo el señor Salmerón, regresen á España.

El criterio que tiene el Gobierno respecto de la amnistía es el mismo que tuvo la minoría conservadora cuando el señor Martos presentó su proposición en el Congreso.»

El ex-emperador del Brasil, don Pedro de Alcántara, ha llegado á Baden-Baden con su hija la condesa de Eu.

Goza de buena salud y habita en el afamado hotel Stephanie, el mismo en el cual residió Napoleón III.

Hasta ahora no hay nada de oficial en cuanto al reintegro en el ejército español de S. A. I. el conde de Eu, teniente de húsares que fué en España.

De Tánger telegrafaron ayer, que sigue en aquel puerto el crucero Colón.

Supónese que espera instrucciones del Gobierno para trasladarse á Rabat, en donde continúa el ministro de España señor Figueroa, esperando la resolución de las reclamaciones pendientes.

Ante la junta municipal del censo de Cádiz han presentado ayer los liberales una protesta fundada en haberse constituido aquella con concejales interinos.

La constitución se ha hecho, sin embargo, con arreglo á la circular de la Junta central del censo que prescribía que se constituyesen las juntas con concejales en propiedad ó en su defecto con los que los sustituyesen.

Nuestros telegramas de Tánger en que se daba cuenta de la insurrección de las kabilas fueron puestos en duda por algún periódico.

Para confirmarlos, reproducimos lo que acerca de esto dice el corresponsal de Rabat, ya citado. Sus informes son tanto más fidedignos cuanto que proceden del centro cortesano del Sultán.

Hablando el Gharnit con el señor Figueroa de la dificultad de comunicarse con el sultán.

«Expuso el temor de que los correos, á pesar de ser asharis (guardias del rey) sean detenidos, robados y aun asesinados por las kabilas que merodean por los caminos.

Verdaderamente que esta noticia tiene que producir asombro, por cuanto demuestra que ya el sultán no tiene aquella autoridad que al comienzo de su reinado poseía. Le roban las caballerías, lo asedian, no lo tienen tranquilo y hasta consiguen ponerlo enfermo. Su soberanía en los presentes momentos no es tal como era en otros tiempos.

Según me ha dicho un amigo del bajá de esta plaza, el emperador se encuentra retirado de aquí como á catorce horas de viaje en una buena caballería, entre las kabilas Zair y Saguina, á quienes ha conseguido por medios artificiales cobrar las contribuciones que por años adeudaban, y nombrando nuevos administradores y gobernadores.»

El Eco Mauritano, periódico de Tánger llegado ayer, escribe un largo artículo pintando la situación angustiosa del imperio de Marruecos, y pide la ingerencia de Europa para proteger al Sultán, determinándose previamente las condiciones de esa tutela en un Congreso que deben celebrar con urgencia las naciones de nuestro continente.

La Correspondencia de anoche, telegrama de mayor excepción, publica el siguiente telegrama, que encontramos de gravedad suma:

«Tánger 20 (1,30 tarde).—Según noticias del correo indígena, el sultán se halla á punto de apoderarse de la plaza de Marruecos, después de tres días de lucha.

El vapor Colón sigue en nuestro puerto. Supónese que espera instrucciones del gobierno para marchar á Rabat—Orive.»

Si se une esta última noticia á las que de nuestro corresponsal confirmamos el sultán siguió en dirección á Marruecos y á la que se noticiaba el levantamiento del Sus contra el sultán, proclamando un nuevo emperador, pariente del sultán de Wassam, no puede menos de considerarse que la situación del emperador del imperio es sumamente grave, cuando á las puertas de sus dos capitales se levantan en son de guerra sus súbditos.

Anoche celebraron una larga conferencia el ministro de la Gobernación y el gobernador civil Sr. Sanchez Bedoya.

Según se dijo después, en esta conferencia se habló mucho de la situación provincial que se encuentra la Diputación provincial de Madrid, cuya gestión administrativa está estudiando el gobernador, y se propone estudiar también el ministro. Estos estudios, que se hacen por medio de algunos expedientes ya instruidos, es posible que den lugar á que se formen otros expedientes y quizás á que se tomen algunas resoluciones importantes.

Por ahora, lo que parece indudable es que el Sr. Silvela manifiesta grandes deseos de que los expedientes en tramitación no estén detenidos, sino que sigan

con la mayor rapidez los trámites legales y eigan cuanto antes sobre ellos una resolución.

### ÚLTIMAS IMPRESIONES

Noticias políticas, no hay absolutamente ninguna. La calma continúa y este período de tranquilidad se prolonga, ó por lo menos es fácil que se prolongue durante el resto del verano. Se dice que el señor Romero Robledo no tomará ninguna determinación hasta después de las elecciones; pero seguramente las circunstancias le obligarán antes á decidirse por una ú otra política. Parece que el señor ministro de Ultramar proyecta un plan completo de reorganización de las misiones, extendiéndolas por todas Filipinas, Carolinas y Palaos, por medio de vicariatos. En los círculos políticos era hoy uno de los temas preferentes de las conversaciones los comentarios que por algunos se hacían á las noticias que llegan de San Sebastián referentes á las relaciones en que se halla el señor Romero Robledo con el partido conservador, las cuales no pueden ser más cordiales. La jornada de la familia real en San Sebastián parece que terminará el día 15 de Septiembre próximo. El señor Cánovas no aceptará el banquete que le ofrecen sus correligionarios. Solo permanecerá en dicha población algunas horas para complimentar á sus suegros. Parece que el señor Martos está resuelto á luchar por la circunscripción de Valencia, y con este objeto, según ministeriales que deben saberlo, el Gobierno, cumpliendo los deseos del señor Martos, ha dispuesto las cosas para evitar en lo posible una derrota. En los círculos políticos y en la prensa reina un verdadero marasmo y una tranquilidad absoluta.

### Del Exterior.

Paris 21.—Los temores de que la epidemia cólera invada á Francia han vuelto á reproducirse. Dicese que en Luneville se han observado numerosos casos coloriformes entre los soldados de caballería de guarnición en aquella localidad. Ocerca de Jonzac ha descarrilado un tren expres, resultando siete personas heridas. Londres 21.—Se halla gravemente enfermo el hijo primogénito del príncipe de Gales. Telegrafían de Buenos Aires manifestando que el ministro de Hacienda ha declarado que el Gobierno argentino no piensa en realizar emisión alguna garantizada por la propiedad territorial y que en breve serán revocadas las leyes relativas á los cien millones de billetes hipotecarios. Viena 21.—Los diputados del Tirol meridional reclaman la división de la Dieta de Innsbruck en dos asambleas, una para los alemanes y otra para los italianos. Esta habría de reunirse en Trento, gozaría facultades casi discrecio-

nales para la solución de las cuestiones que interesen al Trentino, es decir, al Tirol meridional, y podría adoptar cuantas medidas juzgase oportunas en materia de enseñanza, beneficencia, obras públicas ó impuestos.

En caso de no ver satisfechas sus pretensiones, los diputados aludidos abandonarían la sala de sesiones de la Dieta de Innsbruck, para no volver á ella jamás.

Berlin 21.—La reorganización del partido socialista alemán, objeto principal de la reunión del Congreso que ha de celebrarse en Hala el 12 de Octubre próximo, preocupa no solo á la prensa alemana sino también á la francesa.

Dado el programa del citado Congreso, se trata á lo que parece de hacer del socialismo una autocracia y erigir á Bebel en dictador.

El Congreso ha de nombrar un Comité central, cuyos miembros serán designados entre los diputados del Reichstag.

Nápoles 21.—Ya han empezado las maniobras navales de la escuadra italiana. Tienen lugar entre los cabos de Meleo y Piombino, y han iniciado con el ataque de los navios acorazados «Dandolo», «Duilio» y «Roger de Lauria» los mayores quizá del mundo, mandados por el contralmirante Cambuy, á las costas de la Liguria, que defiende el duque de Génova al frente de «Lepanto» y otro gran número de buques menores.

Londres 21.—La Cámara de los Comunes, al fin, ha cerrado sus puertas. La última sesión ha durado dieciséis horas y media. Los discursos extraparlamentarios, tendrán grande importancia este año, pues parece casi cierto que el Gobierno ha aceptado los términos de Mr. Parnell para el bill de la compra de los terrenos de Islanda. Se anuncia que ofrecerán grandes sorpresas las sesiones de Noviembre. Por parte de las oposiciones se esperan también algunas sorpresas; muchos de los unionistas están cansados de sostener á un Gobierno que no ha sostenido ninguna de sus promesas hacia Irlanda.

Budapesth 21.—El príncipe de Gales vendrá en el mes de Septiembre próximo á Hungría, donde será huésped del conde Festetics y del conde Kalnoky. Después de cazar algunos días, S. A. marchará á Buharest á investir al rey Carlos de Rumanía la Orden de la Jarritera. Los periódicos de Sofía anuncian que al llegar á aquella capital el Príncipe Fernando, los representantes de Austria é Inglaterra se inscribieron en las listas de Palacio con sus títulos oficiales. Este hecho tan significativo pudiera considerarse como el reconocimiento de hecho del Príncipe Fernando por Inglaterra y Austria.

Paris 21.—El Consejo federal suizo acaba de dar á conocer al Gobierno de la República francesa, que la República dominicana se ha adherido el 11 de Julio último al convenio internacional, firmado en Paris el 20 de Marzo de 1883, para la protección de la propiedad industrial.

Entre todas, y con mucho trabajo, fué trasladado el conde á la cabaña y acostado en la cómoda y hermosa cama de pieles, que servía para que César descansase las pocas veces que se acostaba en el valle. Efigenia se sentó á su lado, apoderándose de una de sus manos, que cubría de apasionados besos; Mauricio se apoderó de la otra, y Andrea y Matilde acudían á los dos esposos, prodigándoles sus auxilios y los consuelos de sus palabras, dulces y amorosas. Cuando el conde empezó á dar señales de vida, Mauricio tenía en la mano una taza de caldo con unas gotas de vino, que Andrea le dió, ocupándose ésta en hacer que la condesa tomase otra.

—¡Vamos! la decía suplicando la buena nodriza. ¡Para tomar fuerzas! ¡Si se nos va usted á desmayar en los brazos! ¡Es un caldo muy rico, de gallina solot! ¡Como que aquí no tenemos más carne que las aves!

—¡Pero que se enfria el caldo! decía. Es preciso que este caballero fortalezca un poco el estómago; si no, se nos volverá á desmayar. —Tienes razón, dijo la condesa desprendiéndose con pena de aquel pecho querido para tomar la taza, que de las manos de Mauricio fué á las de Andrea, y de las de ésta á las suyas. —¿Y César, padre mío? ¿Dónde le ha dejado usted? exclamó Mauricio, reobrando por fin el uso de la voz que le embargaba la emoción. —¿Dónde está nuestro hijo querido? ¿Qué ha sido de él? añadió la condesa. Porque ya sabrás que el Solitario es tu hijo, es nuestro Patrio, que el infame de Pedro Gil nos robó de la cuna porque

### Boletín comercial

Rueda (Valladolid) 18 de Agosto de 1890.—La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo a 38 rs. fanega; centeno a 23 id. id.; cebada a 22 id. id.; algarrobas a 21 id. id.; avena a 19 id. id.; garbanzos a 130 id. id.; habas a 60 id. id.; titos a 30 id. id.; yeros a 27 id. id.; alubias a 76 id. id.; muelas a 40 id. id.; harina de 1.ª a 17 rs. arroba; id. de 2.ª a 16 idem id.; id. de 3.ª a 15 id. id.; harinilla a 13 id. id.; salvadillo a 10 id. id.

Vino blanco comun de 11. a 12 reales cántaro; idem id. añejo de 12 a 20 idem idem; idem id. de varios años de 20 a 640 id. id.; idem id. dulce de 50 á 60 idem id.; idem tinto a 12 id. id.; vinagre superior de 15 a 20 id. id.; aguardiente anisado de 34 grados a 32 id. id.; idem sin anisar de 20 id. a 26 id. id.; aceite a 56 rs. arroba; patatas a 7 id. id.; carne de vaca a 2 rs. libra; idem de cordero a 2 id. id.; cerdos a media ceba a 300 reales uno; idem de seis semanas a 100 id. idem; lana no se ha vendido partida alguna.

El tiempo seco, por cuya razón se precipita la terminación de la recolección de los granos.

El trigo no sale tan mal como los demás granos.

Los majuelos no presentan mal aspecto.

Lérida 18 de Agosto de 1890.—Trigo inferior de 13 a 13,50 pesetas; idem bueno de 13,75 a 14,75 id. id.; idem superior de 15 a 16 id. id.; idem de huerta de 13 a 14 id. id.; cebada de 6,50 a 7 id. id.; centeno de 60 a 60 idem idem; maíz de 8 a 9 id. id.; habones de 9 a 9,50 id. id.; habas de 9 a 9,50 idem idem; judías de 15 a 16 id. id. Tendencia del mercado: firmeza. Existencias: regulares. Medida de 73 litros. Harina de 1.ª de 3,62 a 3,87 pesetas arroba; idem de 2.ª de 3,50 a 3,62 id. id.; idem de 3.ª de 2,50 a 2,75 id. id.; idem de cuarta de 1,25 a 1,75 id. id.; cabezuela a 4 pesetas cuartera; menudillo a 3,00 idem id.; salvado a 2,75 id. id.; tástara a 2,50 id. id.

Los precios de los trigos se sostienen firmes á pesar de las pocas demandas que hay.

Fermoselle (Zamora) 17 de Agosto de 1890.

La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo a 37 rs. fanega; centeno á 28 id. id.; cebada a 26 id. id.; garbanzos de 60 a 70 id. id.; vino tinto a 10 reales cántaro; idem idem; blanco de 12 á 16 id.; aguardiente anisado a 42 idem idem; común a 18 id. idem; aceite a 62 id. idem.

La recolección de la patata se está verificando, siendo esta cortísima, efecto de la pertinaz sequía que reina desde hace cuatro meses.

El viñedo se presentó bien, pero si no llueve pronto puede asegurarse que la cosecha próxima será muy mediana.

Valoria la Brena (Valladolid) 19 Agosto 1890.—La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente: Trigo de 36 á 38 rs. fanega; centeno

a 26 id. id.; cebada a 23 id. id.; avena a 16 id. id.; vino de 11 a 12 rs. cántaro.

Para la fábrica de Aguilarejo se está llevando una partida de 500 fanegas de trigo añejo y nuevo a 38 rs. las 94 libras en fábrica.

Las ventas de vino paralizadas por falta de compradores, habiendo una existencia de 8.000 cántaros en tinto y clareto.

La recolección de granos terminando. El viñedo cada día peor aspecto por causa de la sequía.

Alaejos (Valladolid) 19 de Agosto de 1890.—En esta zona sigue el gran calor que debió experimentarse en el pasado mes; multitud de nubes cubren nuestro horizonte amenazándonos con lluvias que por desgracia no tenemos, pues las operaciones del verano van tan adelantadas que casi se ha terminado la siega y mucho se agradecería para el viñedo, etc. Como dejo dicho está ya recolectado, y las viñas, melonares y vegas únicamente ansían humedad.

A continuación detallo los precios corrientes del mercado:

Trigo nuevo á 35 rs. fanega; idem añejo á 36 id. id.; algarrobas á 20 id. id.; cebada nueva á 22 id. id.; idem añeja á 25 id. id.

De garbanzos es malísima la cosecha y no se han hecho operaciones.

Tiedra (Valladolid) 17 Agosto 1890. La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo á 8 pesetas 75 céntos fanega; cebada á 6,00 id. id.; garbanzos regular arroba; res á 25,00 id. id.; aceite á 12 pesetas arroz á 5,50 id. id.; alubias gordas á 4,75 idem; jamón á 25,00 id.; cocina a 12,00 idem; pimientó á 7, según clase; jabón á 11,00 id. id.; vino 7,50 y 8,50 id. id.; tinto á 2 pesetas 50 céntos cántaro; Aguardiente ed cosechero á 8,00 id. idem.

La cosecha de trigo, en lo que se lleva de limpia, resulta buena clase y buen peso, aunque no responde en la cantidad al cálculo de los labradores; de forma que parece ser la cosecha algo menos que la del año anterior: no obstante, los labradores están satisfechos.

El viñedo se reciente de la falta de aguas; pues si tuvieramos la fortuna de que el temporal cambiara, la cosecha de vino compensaría la diferencia de la de cereales.

### Cambios sobre plazas de tramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIO
Londres, á 90 d/v.....	Dineros 26/28
Londres, á 8 d/v.....	26 58
Paris, á 8 d/v.....	francos 5 10
Burdeos, á 8 d/v.....	00/00
Marsella, á 8 d/v.....	00/00
Lisboa, á 8 d/v.....	00/00
Hamburgo, á 8 d/v.....	00/00
Génova, á 8 d/v.....	00/00
Habana.....	00/00
Puerto-Rico.....	00/00
Manila.....	00/00

### Cotización oficial del día 20

FONDOS PÚBLICOS	Ultimo precio	Anterior	Diferencia
Deuda perpetua al 4 por 100 interior....	77 40		
Idem id. pequeños....	77 70		
Idem id. fin corrientes	77 40		
Idem id. fin próximo.	00 00		
Idem id. a 4 por 100 exterior.....	80 10		
Idem id. pequeños....	80 40		
Deuda amortizable al 4 por 100.....	90 40		
Idem id. pequeños....	90 55		
Billetes hipotecarios de Cuba.....	108 05		
Anualidades de Cuba	00 00		
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00		
Obligaciones municipales.....	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario....	00 00		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	00 00		
Idem id. al 5 por 100	00 00		
Acciones del Banco de España.....	406 00		
Compañía de Tabacos	00 00		

### Cambios sobre plazas de la península

PLAZAS	Rate	Rate	Rate
Albacet	0-25	Lorca	0-25
Alicoy	0-15	Lugo	0-25
Alicant	0-20	Málaga	0-20
Almería	0-25	Murcia	0-25
Alvira	0-25	Orense	0-25
Badajoz	0-25	Oviedo	0-25
Barcel	0-20	Palencia	0-25
Bejar	0-20	P. de M.	0-25
Bilbao	0-15	Pampl.	0-20
Burgos	0-25	Ponteved	0-25
Cáceres	0-25	Reus	0-10
Cádiz	0-15	Salamanca	0-25
Cartag	0-15	S. Sebastián	0-15
Castell	0-25	Santander	0-15
C. Real	0-25	St. Cruz	0-25
Córdoba	0-25	Tanor	0-25
Córdoba	0-25	Santiago	0-15
Guena	0-20	Segovia	0-25
Ferrol	0-25	Sevilla	0-20
Gerona	0-25	Soria	0-25
Gijón	0-25	Tarrag	0-25
Granad	0-25	T. de la	0-25
Guadal	0-25	Reina	0-25
Haro	0-25	Ternel	0-25
Huelva	0-25	Toledo	0-20
Huesca	0-25	Tudela	0-20
Jaca	0-15	Valencia	0-15
J. de F.	0-20	Vallad.	0-25
León	0-20	Vigo	0-15
Linares	0-15	Victoria	0-25
Lérida	0-25	Zamorá	0-25
Logroñ	0-40	Zaragoza	0-15

### Bolsín del día 20

Madrid, 77/55 fin de mes. Idem, 00/00 próximo. Barcelona, 77-70 interior. Londres, 76/12. Paris, 75/75.

### Folleto 76

## MATILDE

FOR LA SEÑORA

DOÑA FAUSTINA SARZ DE MELGAR

En su amor propio, en su dignidad de esposa y de mujer, no se atrevió á ser la primera en abrir los brazos, contentándose con fijar sus hermosos ojos, llenos de lágrimas, en el padre de sus hijos. Este, apenas puso el pie en la última cuerda de la escala, se abalanzó hacia su esposa y su hija, confundiendo en un mismo abrazo, y exclamando, trémulo por la emoción y por el llanto: —¡Hija querida!... ¡Esposa mía!... No puedo decir más: cerró los ojos, esbozando una sonrisa sobre su corazón, y se desmayó. Era mucho lo que había sufrido, muchas sus emociones, sus dolores y grande su debilidad para resistir. El instinto de conservación le sostuvo hasta entonces; y el deseo vehemente de hallar entre su mujer y sus hijos le permitió llegar hasta el valle: encontrando

se ya en sus brazos, dejó de trabajar aquel espíritu fuerte y perseverante, cundiendo el mal en su naturaleza, tan dolorosamente combatida.

Luego vió que su madre estaba á punto de sucoderle lo mismo; y con una mirada de angustiosa ansiedad, más bien que con la voz, llamó en su auxilio á Matilde, Andrea y Flor de Romero, que contemplaban enternecidas aquella escena.

Entre todas, y con mucho trabajo, fué trasladado el conde á la cabaña y acostado en la cómoda y hermosa cama de pieles, que servía para que César descansase las pocas veces que se acostaba en el valle.

Efigenia se sentó á su lado, apoderándose de una de sus manos, que cubría de apasionados besos; Mauricio se apoderó de la otra, y Andrea y Matilde acudían á los dos esposos, prodigándoles sus auxilios y los consuelos de sus palabras, dulces y amorosas.

Cuando el conde empezó á dar señales de vida, Mauricio tenía en la mano una taza de caldo con unas gotas de vino, que Andrea le dió, ocupándose ésta en hacer que la condesa tomase otra.

—¡Vamos! la decía suplicando la buena nodriza. ¡Para tomar fuerzas! ¡Si se nos va usted á desmayar en los brazos! ¡Es un caldo muy rico, de gallina solot! ¡Como que aquí no tenemos más carne que las aves!

Efigenia bebió un poco, sintiéndose más reanimada, y reebazó suavemente la taza. —¡Gracias, Andrea! ¡No quiero más! exclamó con voz débil.

Sin embargo, el sonido de su argentino timbre resonó en el oído del conde, que abrió los ojos, volviendo en sí por completo, y los fijó en ambas con amorosa ternura.

Reunió las dos manos que estrechaban las suyas sobre su pecho; luego tendió los brazos, atrayendo las cabezas de ambas sobre su corazón, y besándolas, y llorando los tres permanecieron largo rato abrazados.

La gruesa voz de la nodriza les saó de su enajenamiento.

¡Pero que se enfria el caldo! decía. Es preciso que este caballero fortalezca un poco el estómago; si no, se nos volverá á desmayar.

—Tienes razón, dijo la condesa desprendiéndose con pena de aquel pecho querido para tomar la taza, que de las manos de Mauricio fué á las de Andrea, y de las de ésta á las suyas.

—¿Y César, padre mío? ¿Dónde le ha dejado usted? exclamó Mauricio, reobrando por fin el uso de la voz que le embargaba la emoción.

—¿Dónde está nuestro hijo querido? ¿Qué ha sido de él? añadió la condesa. Porque ya sabrás que el Solitario es tu hijo, es nuestro Patrio, que el infame de Pedro Gil nos robó de la cuna porque

el suyo disfrutase ampliamente de las primicias que debía concederle su rango y su posición como primogénito.

—No tengo pormenores de ese horrible misterio que ha causado nuestra desgracia y la de estos infelices; únicamente sé que tenemos dos hijos, Patrio y Filomena, siendo ellos los únicos que el Señor nos ha concedido: por lo tanto, vamos á disfrutar de esta dicha, sin entrar en explicaciones por ahora.

—Pero, ¿y Patrio? ¿No ves con qué ansiedad aguardamos tu respuesta? ¿Qué ha sido de él?

—No lo sé: le dejé bueno y sano; pero tenía que reunir sus tropas, y me dejé. Su criado ha ido á buscarle y nos traerá noticias suyas.

—¡Nunca ha de ser una satisfacción completa! exclamó Efigenia con dolorosa tristeza.

—Pero, ¿y el caldo? ¡Vamos, ya está casi frío! ¿Traigo otro? interrogó Andrea.

—Venga; necesito reponer mis fuerzas para ir á reunirme con mi hijo, dijo el conde tomando la taza y continuando la conversación.

Durante esta escena, Matilde había desaparecido de la cabaña; apenas escuchó que César fué á reunirse con sus facciosos, se dirigió al Pico de las Águilas, trepando por la escala hasta su elevada cúspide, con ánimo de observar desde allí lo que ocurría en los montes circunvecinos.

Varias descargas se dejaron oír á lo lejos, que resonaron en el corazón de la pobre niña, presa de una agonía mortal.

Vió muchos soldados de la reina reñididos, y vió dispersos de aquí para allí á los facciosos, que distinguía por las boinas blancas y encoradas.

¡Ay! temblaba por unos y por otros: entre los primeros se figuraba ver combatir á su padre y á su hermano; entre los segundos á su amante, al hombre único en el mundo que podía hacerla feliz.

Sus ojos, con ansiedad manifiesta, vagaban de unos en otros; su atribulado ánimo le seguía, y su calenturienta imaginación comenzaba á exaltarse hasta el delirio, viendo los cuerpos ensangrentados de las personas que más amaba tendidos en los campos, pisoteados y destrozados por los caballos de unos y de otros combatientes.

De repente, escuchó el rugir de muchas armas, el ruido de caballos que llegaron á situarse á unos cien pasos del Pico de las Águilas.

Un grupo de facciosos y cristinos se presentó á la vista de Matilde. La pobre jóven los contempló uno por uno, á ver si entre ellos descubría las facciones queridas de su hermano, su padre ó su amante.

Esforzábase por permanecer serena, tanto, que se sentó en el risco, y medio oculta entre los picos salientes de la

**A los contribuyentes.**

El día 30 de Setiembre terminará el plazo para que los contribuyentes puedan acogerse al perdon de multas, en los impuestos de derechos reales y timbres del Estado, concedido por la ley de 29 de Junio último...

Se ha repartido el núm. 22 de nuestra revista «La Miscelánea», conteniendo lo que sigue.

Sumario.—La locura criminal.—La maduración de la uva.—Observaciones practicadas en el fondo del mar.—Conocimientos útiles.—Hercules.—La guerra en el aire.—Elegías.—Jazmines colorados.—Pasatiempos.—Charada.—Soluciones del número anterior.

En la caja provincial de Instrucción pública está abierto el pago del cuarto trimestre del año económico último para los maestros de primera enseñanza de Totana y Pacheco.

El Sr. Cura del Palmar ha remitido al Ayuntamiento el acta de la colocación de las hitas divisorias de aquella feligresía y la de Aljucer, en el quijero de la acacia de Barreiras.

Cada día están más favorecidos los Baños de San Antonio, de la calle de la Fuensanta.

Las magníficas pilas de mármol, el esmerado servicio y la limpieza especial que tienen los dependientes de dicho establecimiento balneario, lo hace recomendable.

Por Real orden del 13 de Agosto actual y con la antigüedad del 8 del mismo, ha sido ascendido a subdirector de sección de primera clase del cuerpo de Telégrafos, nuestro muy querido y particular amigo el Sr. D. Francisco Ramon de Moncada y Ortiz, al que felicitamos por tan merecido ascenso en su carrera.

La compañía Cámara Picot anuncia otra nueva función para el domingo en la que presentará novedades, entre ellas la de hacer sus bonitos y difíciles juegos el Sr. Venturini sobre el alambre flojo, y Cámara sus notables e increíbles equilibrios, tocando el violín.

Atemás habrá dos regalos al público y diez ejercicios más, variados, todo por 25 céntimos.

Se halla enfermo, afortunadamente

no de gravedad, D. Enrique García, hermano del director de «El Mediterráneo». También se halla enfermo, sin que tampoco su dolencia revista gravedad, nuestro ilustrado amigo D. Isidoro Martínez Rizo.

Se ha repartido el número 14 de «Cartagena Artística», el que contiene lo que expresa el siguiente sumario.

Texto.—Biografía del Ilmo. Sr. Don Angel Guirao y Navarro, por Raimundo Selva.—Un recuerdo, por Andrés Blanco.—Siempre entre cielo y tierra, por Julio Romero.—¿Qué es ver? por J. Requena Belmonte.—Después del desafío, por Alberto Meléndez.—La melancolía, por H. Lumeras Castro.—En el parque, por Ricardo Olmo. El Globo de What, por Federico Torralba.

GRABADOS.—Ilmo. Sr. D. Angel Guirao y Navarro.—Después del desafío.—En el parque.

El profesor de primera enseñanza don Justo Más, ha dirigido una solicitud al Ayuntamiento para que se le siga abonando la gratificación que disfrutaba.

El jefe de la cárcel se queja de que en la balsa de aquel establecimiento no entra el agua constantemente, como debe entrar, para las necesidades de los presos.

El domingo próximo, se celebrará en la iglesia parroquial de San Bartolomé, la solemne función a su titular, en la que cantará la misa el Provisor del Obispado Sr. D. Gabriel Mallo y predicará el Sr. Cura D. Manuel Camacho.

Dice «El Diario»: «Ayer nos devolvieron de Madrid, ya calificadas, las composiciones musicales presentadas al certamen de este periódico, únicamente ha sido premiada la Salve que lleva por lema «La Virgen de la Fuensanta». El dictamen del jurado lo daremos a conocer oportunamente.»

Diccionario Latino Español etimológico, por Salazar y Quintana. Se vende calle de San Cristóbal, 7.

¿Qué hay de los recibos de los recargos municipales? ¿se cobrarán a tiempo o se retrasará el cobro?

José Pellicer Claramonte ha presentado escrito en el Ayuntamiento para que

se le reconozca como arrendatario de la casa Contraste por cesión que le ha hecho del arriendo el rematante Juan Ballester Cayula.

Dentro de breves días llegará a Lorca el representante de la compañía constructora del ferrocarril de Murcia a Granada, Mr. Kennedy.

La fuerza de carabineros de servicio en esta provincia ha traído a la Delegación de Hacienda una crecida cantidad de plantas de tabaco cogidas en el término de Moratalla.

En el café de Sevilla se está ejecutando obras que harán más espacioso y mejorarán las condiciones de ese local tan bien situado.

Parece que la fiesta que anualmente se hace a S. Bartolomé por los vecinos de su parroquia, en el presente año tendrá más esplendor que en los anteriores dado el espíritu que anima a muchos de la citada feligresía.

Para el próximo domingo va a ser citada la comisión de feria con el objeto de ver lo que puede realizarse de lo primero que se acordó y anotar en cuanto sea posible el programa de los festejos. Esto es tejer y destejer.

**SECCION OFICIAL**

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA**

En vista de lo determinado en la condición 10ª núm. 1.º del contrato de arrendamiento de arbitrios municipales; queda expuesta al público en el vestíbulo de esta Casa Consistorial y en el sitio acostumbrado de las diputaciones respectivas, por término de quince días que se contarán desde el siguiente al en que aparezca inserto este anuncio en el «Boletín Oficial», la relación de los carruajes existentes en las diputaciones de Santomera, Aljazaras, Puebla de Soto, Alquerías, Nonduermas, Raya, San Benito, Zarache, Raal y Camino de Alcantarilla, con las cantidades que corresponde pagar a sus dueños, a fin de que estos puedan deducir dentro del plazo indicado las reclamaciones que les convenga.

Murcia 21 de Agosto de 1890.—Federico Gómez Cortina.

**SALUD A TODOS** sin medicina purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

**REVALENTA ARABIGA**

42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fleumas, amargor de boca, acedias, pituita, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos y flatos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. I Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castilestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor Sáenz de Tejada, de Córdoba, etc.

El Doctor Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice «Naturalmente rica de elementos indispensables a la sangre para desarrollar y fortalecer el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que solo basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños tísicos conviene mas que el aceite de hígado de bacalao.»

Escribe el célebre profesor Dédé, curado de dispepsia y de catarro de la vejiga, después de padecer ocho años de estas enfermedades: «Si yo tuviera que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, delos intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacitaria un instante en preferir a todas las drogas la «Revalenta Arabiga», seguro, como estoy de sus resultados, que me atrevo a decir que son infalibles.»

Núm. 80.016.—El señor doctor Baecke, profesor de Medicina de la Universidad de Marburgo (Alemania) escribe a la «Gaceta Clínica» de Berlín: «Ensayé la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso

terrible de atrofia y vómito continuo que habian atacado a un niño de 4 meses de edad resistiendo a toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuvo un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.— 8 de Abril de 1873.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera exceso.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs. Du Barry y Compañía (Limited), 76, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito en Barcelona: Hijos de D. José Vidal Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país. Depósito en esta ciudad: D. Rafael Almazán calle de S. Cristóbal, 7 104-65

No hay autoridad médica que no elogio grandemente este preparado, y deje de emplearlo

(Desconfiar de las imitaciones.)

Muy Sr. mío: Hace bastante tiempo vengo empleando en mi práctica los «Sedulicatos de bismuto y cerio» preparados por V. y en verdad, no tengo por qué arrepentirme, antes por el contrario los administro con gran confianza en los padecimientos en que están indicados.

En las gastralgias, enterocolitis y disenterias que los he administrado siempre he conseguido resultados inmediatos, pero donde esto ha sido más pronto y manifiesto es en los «Catarros intestinales de la dentición» y en las disenterias de los niños así como en el cólera morbo último.

Tanto tengo que agradecer a esta medicación en las enfermedades mencionadas que siempre que la ocasión se me presenta los dispongo con grandísima confianza por los resultados obtenidos.

Continúo trabajando en su Laboratorio con la asiduidad e inteligencia que le distinguen, en la seguridad de que todos sus trabajos obtendrán la legitimidad y justa recompensa.

Suyo affmo. s. s. q. b. a. m.,

Dr. José Sáez.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno o dos días, 5 céntimos, línea, por tres ó mas 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamados sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimo línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

**DIARIO DE AVISOS.**

ANUNCIOS DE DEFUNCION O FUNERAL, A una columna 7 ptas. en la 1.ª y 3 en 4.ª página, A dos columnas 12 ptas. en la 1.ª y 3 en 4.ª página. M. y R. para avisos con el cual se... A los suscritores se rebaja el 25 por 100. — En las que imprimen las escuelas en nuestra imprenta

**Boletín religioso.**

Santoral.—Mañana: s. Felipe Benicio ef. Jutileo.—Mañana: en la iglesia de S. Bartolomé y se aplica por D. Manuel Bó, misas de medias horas, y en la de Madre de Dios por D. Laureano Andreu y doña Carlota Garceran, misas de medias horas.

**Anuncios.**

**NO MAS CALENTURAS**

Las píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó colidanas. El éxito extraordinario que ha alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia. Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Píng y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías. Alhama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Castagna, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

**DENTICINA INFALIBLE**

Preguntad a millares de madres y los dirán que han curado a sus pequeños en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; la baba hace en barrosumida, cortan la diarrea que se aniquilan, les quitan las erupciones de la boca que les molesta, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alferencia, y por fin atiende a todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brota de fuertes dentaduras. Caja para seis días cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales más. Madrid, calle del Sacramento, 2, botica de Fernández Izquierdo, y al por mayor Plaza de la Villa 4, laboratorio de F. Izquierdo, Madrid. En todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena, y principalmente en esta capital Ferrer y Hermanos, y en las principales farmacias y droguerías. Asegurarse que sean legítimas de Fernández, pues hay quien las imita.

**MELANOGENE** tintura excelente de DICQUEMARE Aine. Tinta al minuto el cabello y la barba sin manchar la piel. Es superior a todas las empleadas. Caja para negro, 7.50 pesetas, calle de San Cristóbal, 7.

**«LOS TIROLESES», EMPRESA ANUNCIADORA**

Se encarga de la inserción de anuncios, reclamos, noticias, y biografías, en todos los periódicos, provincias y extranjero, vallas, medianerías, telones de teatros, circo, cajas de cerillas, tranvías, estaciones de ferrocarril, bancos en los paseos públicos, prospectos, y todo los sistemas para hacer rápidas propagandas con gran beneficio para los anunciantes.

Nueva publicidad por telegramas. Pidanse tarifas que se remiten á vuelta de correo. Oficinas: Barrionuevo 7, y 9, entresuelos. MADRID.

**ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR** cura todos los Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczemas, Sorros, Herpes, Urticaria, Ampeligo, Gota, Reumatismo. Cura los acnéidos y fúbulos que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Gonorrea, Eczemas, etc. en casa de D. Boyveau-Laffecteur, en todas las farmacias y droguerías. En París, casa de D. Boyveau-Laffecteur, 5, rue de Valenciennes, 5, y D. Boyveau-Laffecteur.

**ESTÓMAGO Y RÍÑONES** CURACION INFALIBLE CON EL AGUA ALQUEMICA bicarbonatada-cálcico-sódica nitrogenada, del RAUDAL inmenso de la gruta incomparable de BOLEM, en NANCLARES DE LA OCA (ALAVA) MIL LITROS POR MINUTO. Es el primer balneario del mundo, asombro de los xigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y otentados, Junio, Julio, Agosto y Setiembre, y todo el año.—Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en 5 garrafones de á 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad á todas las estaciones de España, abonando al propietario, PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Cádiz, Huelva, Málaga, Granada, Alicante, Castellón, Valencia, Murcia y Almería, 32 PESETAS. En Murcia puede hacerse el encargo y el pago á los Srs. Ferrer hermanos, drogueros

**LA MARGARITA EN LOECHES** antibiliosa, antiherpética, antiescrófulosa, antisifilitica y reconstituyente. Es la única «agua» que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de la La Margarita, con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella. En competencia La Margarita con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido rota alguna antes ni después. Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Sáenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian de público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

**NO MAS HERPES** La pomada y esencia antiherpética de Botta, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por eramodas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Véndense en las principales boticas y droguerías de esta y Borrell Hermanos, Asalto, 52, Barcelona.

**A LOS SRES. SACERDOTES.** LA UNION CATOLICA (cuyo centro está en Clermont-Ferrand, Francia), gran establecimiento de sastrería dedicado exclusivamente á la confección sobre medida de toda clase de trajes talares, acaba de establecer una sucursal en Barcelona, calle del Obispo, 3; en ella hallarán los Sres. Sacerdotes, á precios muy económicos, todas clases de prendas de vestir á su uso, confeccionadas en condiciones de solidez, buen gusto y duración irrepugnables. La correspondencia, los pedidos, petición de catálogos y demás informes, dirigirse directamente á su director: SR. BARTHÓMEUF. No confundir LA UNION CATOLICA con cualquier otra casa de nombre asimilado.

**LA ILUSTRACION** ESPAÑOLA Y AMERICANA. Revista Especial de Bellas Artes, Literatura y Actualidades (AÑO XXXIV.) Publicanse al mes cuatro números de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, debidos al lápiz y al buril de nuestros mejores artistas. Cuando las circunstancias de actualidad lo exigen, se distribuyen Suplementos, gratis para los Sres. Suscritores. PRECIOS DE SUSCRICION. MADRID: Un año, 35 pesetas.—Seis meses 18 pesetas. Tres meses 10 pesetas. PROVINCIAS: Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 pesetas.—Tres meses, 11 ptas. ADMINISTRACIÓN, ALCALA, 23, MADRID. Calle de S. Cristóbal, 5, en Murcia, se sirven los pedidos

**COSMYDOR** Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE. Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud. Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador. (Se recomienda su uso Diariamente) SE VENDE EN TODAS PARTES. Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS. Calle de San Cristóbal, 7, Murcia.